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LISTE DE PRESENCES A L’AGE DE L’ITF DU 6 MAI 2022 
 

Président Mr David Haggerty 
 
Vice-présidents Ms Katrina Adams 
 Mr Bernard Giudicelli 
 Mr René Stammbach 
 Mr Bulat Utemuratov 
 
Conseil d’administration Mr Carlos Bravo * 
 Mr Martin Corrie 
 Mr Jack Graham   
 Mr Nao Kawatei 
 Mr Anil Kumar Khanna 
 Mr Ulrich Klaus 
 Mr Camilo Perez Lopez Moreira  
 Ms Mary Pierce 
 Mr Aleksei Selivanenko 
 Mr Stefan Tzvetkov 
 Mr Mark Woodforde 
 
* indique un membre du conseil d’administration représentant également sa fédération nationale à l’AGA 

 
Vice-conseillers Honoraires à Vie 
 Mrs Lucy Garvin 

Mr Stuart Smith 
 
Président de séance 
 Mr Richard Bush 
  
FEDERATIONS NATIONALES MEMBRES DE CLASSE B (avec droits de vote) représentées 
par: 
 
ALB - Albanian Tennis Federation  
Mr Klaus Bardeli, General Secretary 
ALG - Fédération Algerienne de Tennis  
Mr Mohamed Soufiane Yousfi, Président 
Mr Hamza Khelassi, General Secretary 
ARG - Asociación Argentina de Tenis  
Mr Gaston Brum, Président 
ARM - Armenian Tennis Federation  
Mr Gevork Karamanoukian, Chief Executive 
Director 
AUS - Tennis Australia  
Ms Jacqueline Mangan, General Secretary  
Mr Craig Tiley, Executive Officer 
AUT - Osterreichischer Tennisverband  
Mr Thomas Schweda, General Secretary 
BAH – The Bahamas Lawn Tennis 
Association  
Mr Perry Newton, Président 
BAR - Barbados Tennis Association Inc.  
Ms Marie-Jeanne Symmonds, General 
Secretary 
BEL - Fédération Royale Belge de Tennis  
Mr Gijs Kooken, General Secretary 

BLR - Belarus Tennis Association  
Mr Siarhei Rutenka, Président 
BRA - Confederação Brasileira de Tenis  
Mr Eduardo Frick, Manager 
CAN - Tennis Canada  
Ms Jennifer Bishop, Chairman 
Mr Michael Downey, Chief Executive Officer 
CHI - Federación de Tenis de Chile  
Mr Sergio Elias, Président 
CHN - Chinese Tennis Association  
Ms Lanni Huan, Dpt. Director, Tennis 
Development & Intl Affairs 
COL - Federación Colombiana de Tenis  
Mr David Samudio, Président 
CRC - Federación Costarricense de Tenis 
Mr Carlos Bravo, President 
CRO - Croatian Tennis Association  
Mr Vladamir Jovanoski, Executive Director 
CZE - Czech Tenisova Asociace  
Mr Jakub Fastr, Executive Director 
Ms Katerina Kramperova, International Secretary 
DEN - Dansk Tennis Forbund  
Mr Henrik Thorsoe Pedersen, Président 
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ECU - Federación Ecuatoriana de Tenis  
Mr Danilo Carrera, Président 
EGY – Egyptian Tennis Federation 
Mr Hassan El Aroussy, Vice Président 
ESA - Federación Salvadoreña de Tenis  
Ms Vanessa Andrade, Président 
ESP - Real Federación Española de Tenis  
Mr Jordi Tamayo De Winne, Vice Président 
EST - Estonian Tennis Association  
Mr Allar Hint, General Secretary 
FIN - Suomen Tennisliitto  
Mr Teemu Purho, Chief Executive Officer 
FRA - Fédération Française de Tennis  
Ms Nathalie Dechy, International Relations Manager 
Mr Gilles Moretton, Président 
GBR - The Lawn Tennis Association  
Mr David Rawlinson, Président 
Ms Sandi Procter, Deputy Président 
GEO - Georgian Tennis Federation  
Mr Aleksandre Metreveli, Vice Président 
GER - Deutscher Tennis Bund EV  
Mr Dirk Hordorff, Vice Président 
Mr Dietloff von Arnim, Président 
GHA - Ghana Tennis Association  
Mr Isaac Aboagye Duah, Président 
GRE - Hellenic Tennis Federation  
Mr Spyros Zannias, General Secretary 
HKG - Hong Kong Tennis Association Ltd  
Mr Christopher Pak Nin Lai, Chief Executive Officer 
Mr Philip Mok, Président 
HON - Federación Hondureña de Tenis  
Mr Ivanhoe Calix, Président 
Ms Rosa Merren 
HUN - Magyar Tenisz Szovetseg  
Ms Csilla Suto, General Secretary 
INA - Indonesian Tennis Association  
Ms Lani Sardadi, General Secretary 
IRL - Tennis Ireland  
Mr John Ryan, Président 
ISL - Icelandic Tennis Association  
Mr Hjortur Thor Grjetarsson, Président 
ISR - Israel Tennis Association  
Mr Avraham Perets, Président 
ISV - Virgin Islands Tennis Association  
Mrs Kelly Kuipers, Président 
ITA - Federazione Italiana Tennis  
Mr Giorgio Di Palermo, Manager 
JOR - Jordan Tennis Federation  
Mr Sohaib Ismail, General Secretary 
JPN - Japan Tennis Association  
Mr Tsuyoshi Fukui, Senior Executive Director 
KAZ - Kazakhstan Tennis Federation  
Mr Yuriy Polskiy, Vice Président 
KEN - Tennis Kenya  
Mrs Wanjiru Mbugua-Karani, General Secretary 
KOR - Korea Tennis Association  
Mr Heekyun Chung, Président 

KOS - Kosovo Tennis Federation  
Ms Belerina Mati, Vice Président 
LAT - Latvian Tennis Union  
Mr Konstantin Zasjadko, General Secretary 
LTU - Lithuanian Tennis Association  
Ms Virginija Paliukaite, General Secretary 
LUX - Fédération Luxembourgeoise de Tennis  
Mr Markus Stegmann, Treasurer 
MAC – Macau Tennis Association  
Mr Loc Leng Ung, Président 
MAR - Fédération Royale Marocaine de 
Tennis  
Mr Aziz Laaraf, First Vice Président 
MAS - Lawn Tennis Association of Malaysia  
Mr Encik Mirzan Mahathir, Président 
MDA – Moldova Republic Tennis 
Federation 
Mr Ceslav Ciuhrii, Président 
MEX - Federación Mexicana de Tenis  
Mr Carlos Ricardo Gonzalez Lopez De Lara, 
Président 
MGL - Mongolian Tennis Association  
Mr Altangerel Batjargal, Manager 
MKD - Tennis Federation of North Macedonia  
Mr Goran Rafajlovski, Vice Président 
MLT - Malta Tennis Federation  
Mr Mark Camilleri, Deputy Président 
Dr David Farrugia Sacco, Président 
MNE - Montenegrin Tennis Association  
Mr Aleksandar Sekulovic, General Secretary 
MRI - Mauritius Tennis Federation  
Mr Kamil Tayub Patel, Président 
NED - Koninklijke Nederlandse  
Mr Roger Davids, Président 
Mr Erik Poel, General Manager 
NGR – Nigeria Tennis Federation 
Mr Ifedayo Akindoju, Président 
NOR - Norges Tennisforbund  
Mr Lars Gjedaker, Président 
NZL - Tennis New Zealand  
Ms Terri-Ann Scorer, Président 
OMA - Oman Tennis Association  
Mr Siddiq Al Hashimi, Treasurer 
PAR - Asociación Paraguaya de Tenis  
Mrs Sofia Maria Perez Miranda, General Secretary 
POL - Polski Zwiazek Tenisowy  
Mr Dariusz Saletra, International Relations 
Manager 
POR - Federação Portuguesa de Tenis  
Mr Vasco Magalhães Costa, Président 
Mr João Santos, Vice Président 
PUR - Asociación de Tenis de Puerto Rico  
Mr Jose Vazquez, Président 
Ms Rosa Martinez, Executive Director 
QAT - Qatar Tennis Federation  
Mr Nasser Al Khelaifi, Président 
Mr Tareq Zainal, General Secretary 
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RSA - Tennis South Africa  
Mr Gavin Crookes, Président 
RUS - Russian Tennis Federation  
Mr Yakov Shatkin, Président 
SGP - Singapore Tennis Association  
Mr Gilbert Ng, Executive Director 
Mr Wilson Tay, General Manager 
SRB - Serbia Tennis Federation  
Mr Dusan Orlandic, Chief Executive Officer 
SUI - Swiss Tennis  
Mrs Ruth Wipfli Steinegger, Vice Président 
SVK - Slovak Tennis Association  
Mr Lubimor Palenik, Director – International 
Relations 
SWE - The Swedish Tennis Association  
Ms Asa Hedin, Président  
Mr Christer Sjöö, General SecretaryTKM - 
Turkmenistan Tennis Association  
Mr Eziz Dovletov, General Secretary 
TPE – Chinese Taipei Federasyonu 
Mr Weiwan Hsieh, International Affairs 
Ms Fiona Chan, International Affairs 
TUN – Federation Tunisienne de Tennis 

Mr Lakdhar Heykel, General Secretary 
TUR – Turkiye Tenis Federasasyonu 
Mr Can Demirci, International Relations 
Manager 
Ms Ayda Uluc, Board Member 
UAE – Tennis Emirates 
Mr Naser Yousef Almarzooqi, General 
Secretary 
UKR – Ukrainian Tennis Federation 
Mr Evgeniy Zukin, Vice Président 
URU – Asociacion Uruguaya de Tenis 
Mr Ruben Marturet, Président 
USA – United States Tennis Association 
Mr Brian Hainline, First Vice Président 
Mr Mike McNulty, Président 
UZB – Uzbekistan Tennis Federation 
Ms Iroda Tulyaganova, General Secretary 
VIE – Vietnam Tennis Federation 
Mr Long Vu Trinh, Vice Président 
Mr Thanh Thuy Van, Marketing, Sponsorship, 
Communications and International Relation 
 

 
 
FEDERATIONS NATIONALES MEMBRES DE CLASSE C (sans droits de vote) représentées par: 

 
SUR - Surinaamse Tennisbond

Mr Diego van der Zwart, Président 
 
 

FEDERATIONS REGIONALES 
 
ATF - Asian Tennis Federation 
Ms Manpreet Kandhari, Executive Director 
CAT - Confederation of African Tennis 
Mr Hichem Riani, General Manager 
COSAT - Confederacion Sudamericana de 
Tenis 
Mr Ivan Machado, General Manager 
Mr Rafael Westrupp, Président 

 
 
 
 
 
COTECC - Confederacion de Tenis de 
Centroamerica y El Caribe 
Mr Miguel Irigoyen, Executive Director 
TE - Tennis Europe 
Mr Ivo Kaderka, Président 
Mr Magnus Groenvold, Chief Operating Officer 
 
 

 
 
OBSERVATEURS 
 
AZE – Azerbaijan Tennis Federation 
Ms Sabira Abdullayeva 
BIH – Tennis Association of Bosnia and 

Herzegovina 
Mr Senad Hadzimesic 
CGO – Federation Congolaise de Tennis 
Mr Germain Ickonga Akindou 

MTN – Federation Mauritanienne de Tennis 
Mr Mohamed Lemine Lemrabott 
Mr Ahmed Rajel 
PER – Federacion Deportiva Peruana de Tenis 
Mr Mario Monroy 
TTO – TennisTT 
Mr Hayden Mitchell 

  



 

6 

 

PERSONNEL DE L’ITF 
 
Miss Justine Albert, Executive Director – Operations, Major Events 
Mr Dominic Anghileri, Senior Executive Director – Finance & Administration 
Mrs Heather Bowler, Senior Executive Director – Communications 
Mr Kris Dent, Senior Executive Director – Major Events & Strategic Projects 
Mr Kelly Fairweather, Chief Executive Officer 
Miss Hannah McLean, Executive Director – Legal Services  
Dr Stuart Miller, Senior Executive Director – Integrity & Legal 
Miss Jackie Nesbitt, Senior Executive Director – Tours & Player Pathway 
Mr Mat Pemble, Executive Director – IT 
Mr Luca Santilli, Executive Director – Tennis Development 
Mr Tim Stemp, Executive Director – Commercial 
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ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE – LE 6 MAI 2022 
 
DISCOURS D’OUVERTURE DU PRÉSIDENT 
 
Le président de l’ITF, David Haggerty, a ouvert l’assemblée à 12h00 GMT et souhaité la bienvenue 
aux Conseillers Honoraires à Vie de l’ITF, aux délégués des Fédérations nationales, et aux autres 
personnes présentes. 
 
Le Président a fait observer que cette Assemblée générale extraordinaire (“AGE”) était la première 
en 49 ans, ce qui est preuve historique de la nécessité de la tenir. 
 
Le Président a invité l’assemblée à observer une minute de silence en respect de tous ceux qui sont 
affectés par la guerre en Ukraine.  
 
Le Président a fait mention pour les remercier des nombreuses nations qui ont apporté leur appui à 
l’action immédiate et décisive de l’ITF de suspendre l’affiliation de la Russie et de la Biélorussie et 
de les exclure des compétitions par équipes de 2022, y compris la Coupe Davis et la Coupe Billie 
Jean King, les compétitions par équipes de Juniors, Tennis en fauteuil roulant, Seniors et Beach 
Tennis. Il a indiqué que l’ITF continuait à surveiller la situation de près, à analyser ce que font les 
autres fédérations internationales et à entretenir des discussions avec les autres parties prenantes 
du tennis. 
 
Le Président a expliqué que conformément à la Constitution de l’ITF, l’AGE était convoquée dans le 
seul but d’examiner les questions à l’ordre du jour et qu’aucune autre question ne pouvait être 
soulevée ou présentée à l’AGE.  
 
Le Président a observé que 119 des 213 Nations membres s’étaient inscrites pour assister à 
l’assemblée. 
 
Le Président a donné la liste des membres ayant des arriérés de cotisations qui s’étaient inscrits 
pour assister à l’AGE en tant qu’observateurs sans droit à la parole ou de voter conformément à 
l’Article 18(e)(2) de la Constitution de l’ITF: 
 
Angola 
Azerbaïdjan 
Bosnie et Herzégovine 
Botswana 
Congo  
République démocratique du Congo 
Comores 
Ethiopie 
Liban 

Madagascar 
Mauritanie 
Pérou 
Seychelles 
Somalie 
Trinidad & Tobago 
Ouganda 
Yémen 

 
Le Président a informé l’assemblée que les autorisations des délégués chargés de voter au nom de 
de leur Fédération nationale avaient été vérifiées comme requis par l’Article 18(e)(1). Il a déclaré 
que le Quorum était établi conformément à l’Article 18(b) par la présence à l’assemblée de 67 
Nations de Classe B détenant 338 du total des 478 actions. 
 
Le Président a mentionné la présence des Conseillers Honoraires à Vie: Stuart Smith, Lucy Garvin 
et Ismail El Shafei. Il a également noté que la Fédération de tennis du Pakistan avait présenté ses 
excuses. 
 
Le Président a informé l’assemblée que le Conseil d’administration (le Conseil) avait nommé 
Richard Bush, associé du cabinet juridique Bird & Bird, comme Président de séance pour aider au 
bon déroulement de l’assemblée. Il n’y a pas eu d’objections à cette nomination.  
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Le Président a présenté les consignes de vote à l’assemblée. 
 
L’assemblée a effectué deux essais de vote.  
 
Conformément à l’Article 18(f) de la Constitution, le Président a demandé à l’assemblée de voter sur 
les trois nominations de Scrutateurs des scrutins pendant l’AGE: 
 

1. Stuart Smith – Conseiller Honoraire à Vie de l’ITF – Grande-Bretagne 
2. Christer Sjöö - Suède 
3. Ayda Uluc - Turquie 

 
Ces nominations ont été approuvées par l’assemblée avec 99,12% des voix. 
 
le Président a informé l’Assemblée que Monsieur Stuart Smith était sur place à Londres avec Lumi 
et ferait la liaison entre Lumi et les autres scrutateurs au cours de tous les scrutins. 
 
Le Président a rappelé aux Membres que, selon l’Article 18 (j) de la Constitution, en ce qui concerne 
toute motion inscrite à l’ordre du jour, les délégués ne peuvent s’adresser au Conseil qu’une seule 
fois et pour une période maximum de trois minutes.  
 
RESOLUTIONS DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Le Président a expliqué le contexte des résolutions du Conseil d’administration, c’est à dire l’invasion 
à grande échelle de l’état souverain d’Ukraine par le Gouvernement russe, avec l’appui du 
Gouvernement biélorusse il y a deux mois. En conséquence, la communauté internationale avait 
condamné cette invasion par l’imposition de sanctions internationales de grande envergure.  
 
Il a poursuivi en indiquant la déclaration du CIO condamnant la Russie et la Biélorussie pour leur 
violation de la Trêve Olympique et sa recommandation aux fédérations sportives internationales de 
ne pas inviter autoriser les athlètes et arbitres russes ou biélorusses à participer à des compétitions 
internationales. Il a signalé que cette déclaration venait en complément de la recommandation 
antérieure du CIO qu’aucune épreuve ou compétition ne se déroule en Russie ou Biélorussie.  
 
Notant que le CIO reconnaît chaque fédération internationale comme une organisation 
indépendante et responsable de ses propres prises de décisions, le Président a expliqué que le 
Conseil respectait dûment la position du CIO sans pour autant y être lié ou subir son contrôle.  
 
Notant qu’il existe un principe fondamental selon lequel le sport et la politique ne doivent pas se 
mélanger, le Président a reconnu les circonstances extraordinaires et sans précédent qui ont poussé 
de nombreux pays et organisations à agir pour exclure la Russie et la Biélorussie de la scène 
mondiale. Pour le tennis, comme pour le sport en général, ignorer ces réalités aurait causé à l’ITF 
un extrême préjudice à sa réputation de leader et d’avocat pour la paix. 
 
Le Président a informé l’assemblée que le Conseil avait suspendu l’affiliation à l’ITF de la Fédération 
Russe de Tennis (RTF) et de la Fédération Biélorusse de Tennis (BTF) avec effet immédiat et 
jusqu’à nouvel ordre, sujet à la ratification du Conseil lors de la présente AGE.   
 
Il a expliqué que le Conseil jugeait une telle action comme proportionnelle et nécessaire en vue de 
la gravité des circonstances et de la sévère violation des principes et valeurs d’unité et de paix sur 
lesquels la communauté internationale du tennis est basée. Par vertu des actions de la Russie et de 
la Biélorussie, la réputation internationale du tennis en tant que sport mondial serait sérieusement 
atteinte si les affiliations de la RTF et de la BTF n’étaient pas suspendues.  En outre, la réputation 
et le standing de l’ITF au sein de la communauté internationale du tennis comme parmi la 
communauté sportive internationale et le monde en général seraient discrédités si des suspensions 
n’étaient pas appliquées. 
 



 

9 

 

Il a ensuite expliqué que l’avis du Conseil était fortement en faveur d’une suspension des affiliations 
de la RTF et de la BTF. Ceci correspond aux opinions exprimées par ceux des membres qui avaient 
contacté l’ITF depuis le 24 février, date de l’invasion. Néanmoins, il a indiqué qu’étant une 
organisation composée de membres, le pouvoir de décision sur le statut des membres repose sur 
les membres eux-mêmes. 
 
Le Président a signalé que Tennis Europe avait suspendu la RTF ainsi que la BTF de sa fédération 
lors de son Assemblée générale annuelle en mars. 
 
Le Président a informé l’assemblée que le Conseil d’administration recommandait que le Conseil: 

i) Ratifie la suspension de l’affiliation de la Fédération Russe de Tennis jusqu’à nouvel ordre; 
et 

ii) Ratifie la suspension de l’affiliation de la Fédération Biélorusse de Tennis jusqu’à nouvel 
ordre.  

 
Le Président a invité la RTF à commenter la proposition. 
 
Yakov Shatkhin, Président de la Fédération Russe de Tennis, s’est adressé à l’assemblée et 
remercié ses Membres. Il a déclaré que la tâche essentielle des organes gouvernants des sports 
était de développer leur sport. Remarquant la coopération entre la RTF et la communauté du tennis 
au sens large, il a souligné l’importance du tennis en Russie. Monsieur Shatkhin a décrit les 
conséquences négatives qu’une suspension aurait sur la RTF et sur le tennis en Russie et exprimé 
leur opposition à la suspension et à l’exclusion de la Russie des compétitions des Coupes Davis et 
Billie Jean King, empêchant la Russie de défendre ses titres. Il a conclu en disant qu’il espérait que 
l’ITF et ses Membres prendraient une décision juste pour la prospérité du tennis.  
 
Le Président a invité la Fédération de Tennis d’Ukraine à commenter la proposition. 
 
Monsieur Zukin, Secrétaire général de la Fédération de Tennis d’Ukraine, a d’abord évoqué 
l’invasion de l’Ukraine par la Russie avec l’appui de la Biélorussie. Il a décrit beaucoup des effets 
désastreux qu’elle avait eu sur le peuple ukrainien, y compris la mort de plus de 55 000 personnes 
et le déplacement de plus de six millions d’Ukrainiens. Il a demandé à l’ITF d’imposer les sanctions 
les plus lourdes en appliquant une suspension, de la RTF et de la BTF ainsi que l’exclusion des 
joueurs individuels. Il a déclaré que cette discrimination était justifiée dans les circonstances 
actuelles puisque l’invasion a placé le tennis ukrainien comparativement dans une situation bien 
pire. M Zukin a indiqué son soutien à la décision du All England Lawn Tennis & Croquet Club et a 
demandé à l’ITF de suivre dans ses pas pour protéger la réputation du tennis. Il a demandé aux 
délégués de suspendre la RTF et la BTF et d’envisager des sanctions individuelles sur leurs athlètes. 
Il a conclu en remerciant les fédérations de tennis européennes de leur soutien aux joueurs 
ukrainiens déplacés par la guerre.  
 
Le Président a invité la Fédération Biélorusse de Tennis à commenter la proposition. 
 
Monsieur Siarhei Rutenka, Président de la Fédération Biélorusse de Tennis, a salué l’Assemblée. Il 
a reconnu que la coopération de longue durée entre la BTF et la communauté du tennis au sens 
large du terme avait permis aux joueurs de tennis de Biélorussie d’avoir de nombreuses réussites. 
Il a exprimé l’opposition de la BTF à la suspension qui aurait un effet particulièrement néfaste sur le 
tennis des jeunes en Biélorussie. Il a mentionné que la Biélorussie s’était toujours conformée aux 
principes de la constitution de l’ITF. Il a expliqué que l’impact de la pandémie avait aussi eu des 
conséquences néfastes pour le tennis en Biélorussie et que par conséquent leurs athlètes avaient 
déjà souffert. Il a indiqué que depuis le 1er avril 2022, la Biélorussie n’était pas engagée dans le 
conflit entre la Russie et l’Ukraine. Il a demandé aux délégués de prendre une décision basée sur 
les intérêts des sports et non sur la politique. Il a conclu en rappelant la coopération entre la BTF et 
l’ITF ces trente dernières années et remercié l’ITF et les Membres.   
 
Le Président a invité les autres membres à s’exprimer sur la question.  
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Hjortur Thor Grjetarsson, Président de la Fédération de Tennis d’Islande, a demandé à la RTF et à 
la BTF si elles étaient opposées à l’invasion de l’Ukraine par la Russie et si elles la condamnaient.  
 
Il n’y a pas eu d’autres commentaires de la part des délégués.  
 
Le Président a invité l’Assemblée à voter sur les deux résolutions.  
 
Résolution 1. Ratification de la suspension de l’affiliation de la Fédération Russe de Tennis jusqu’à 
nouvel ordre; et 
 
Résolution 2. Ratification de la suspension de l’affiliation de la Fédération de Tennis de Biélorussie 
jusqu’à nouvel ordre. 
 
Sur la question de la ratification de la suspension de l’affiliation de la Fédération Russe de Tennis, 
il y a eu 79,94% de voix en faveur et la motion est donc passée. 
 
Sur la question de la ratification de la suspension de l’affiliation de la Fédération de Tennis de 
Biélorussie, il y a eu 81,01% de voix en faveur et la motion est donc passée. 
 
Le Président a remercié les Membres de leur contribution et noté la dure décision de suspendre des 
membres de la famille du tennis. Il a demandé aux Membres de continuer à réfléchir à la manière 
dont ils peuvent soutenir la campagne « Le Tennis Joue pour la Paix » en leur demandant de se 
joindre à lui pour souhaiter une résolution rapide du conflit.  
 
Le Président a parlé de la décision prise par la Lawn Tennis Association et Wimbledon d’interdire la 
participation de joueurs russes et biélorusses à Wimbledon, dans les tournois de la LTA, l’ATP et la 
WTA, les tournois du WTT de l’ITF et d’autres épreuves du tour.  
 
Le Président a identifié les démarches que l’ITF avait suivies avec la suspension de l’affiliation de la 
RTF et de la BTF en suspendant leurs équipes mais en permettant aux joueurs de tennis russes et 
biélorusses de jouer dans des compétitions individuelles sous un drapeau blanc ou neutre. Il a 
informé l’Assemblée que l’ITF, les tours ATP et WTA ainsi que les tournois de Grands Chelems sont 
en discussion sur les conséquences de la décision de la LTA et de Wimbledon, et que les résultats 
de ces discussions seront communiqués comme nécessaire. Il a demandé que toute nation 
envisageant une telle interdiction contacte l’ITF dès que possible, pour assurer qu’il y ait un dialogue 
ouvert, notamment sur la question de savoir si de telles interdiction peuvent s’appliquer à des 
tournois de l’ITF. 
 
TENNIS PADEL 
 
Le Président a présenté le dernier sujet de l’AGE en donnant des renseignements sur le Padel, y 
compris son histoire, ses perspectives et les faits concernant le Padel et en invitant les 
commentaires et opinions des Membres.  
 
Le Président a invité M Kelly Fairweather, Chef de la Direction de l’ITF à présenter le tennis Padel.  
 
Monsieur Fairweather a observé qu’au cours des dernières années, un certain nombre d’impacts 
sur le sport ont projeté le tennis et ses diverses variantes sur les styles de vie actifs des personnes 
à travers le monde. On peut voir croître des variantes des sports traditionnels dans un certain 
nombre d’autres sports. L’ITF ha suivi le développement des variantes du tennis. Il a indiqué que la 
technologie numérique apporterait également d’autres possibilités et risques au sport du tennis. Il a 
admis que des Membres avaient exprimé leurs inquiétudes que d’autres sports à raquettes profitent 
des développements et investissements en installations des fédérations de tennis.  
 
M Fairweather a décrit les similitudes et différences entre le tennis et le padel. Il a indiqué le potentiel 
d’incompréhension du public en ce qui concerne la gouvernance du Tennis Padel qui pourrait 
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endommager l’image du tennis et de l’ITF. Il a cité l’exemple d’un joueur qui avait été exclus du 
tennis pour un acte de corruption et qui joue maintenant comme professionnel de Padel.  
 
M Fairweather a décrit les diverses étapes du processus de reconnaissance olympique à 
l’Assemblée. Il a signalé que la Fédération Internationale de Padel (“FIP”) avait obtenu le statut 
d’observateur en 2018 à condition que la FIP trouve une solution à un certain nombre de difficultés 
persistantes dans un délai de 12 mois, et notamment qu’elle coopère avec l’ITF pour résoudre toutes 
questions de rivalité. En 2019, l’ITF et la FIP ont conclu un protocole d'accord pour s’engager dans 
un dialogue franc et développer le Padel dans les nations membres de l’ITF et parmi la famille 
olympique.  
 
M Fairweather a informé l’Assemblée qu’en conséquence de l’échec de la FIP de résoudre un certain 
nombre des questions conditionnelles à son statut d’observateur, l’ITF et la FIP avaient mis fin au 
protocole d’accord en juillet 2021. En dépit des essais de coopération avec la FIP de la part de l’ITF, 
il n’y a eu aucune reconnaissance des efforts d’engagement de l’ITF. Le statut d’observateur de la 
FIP a expiré en janvier 2022 puisque la FIP n’avait pas rempli les conditions imposées par la GAISF 
en 2018.  
 
M Fairweather a indiqué qu’un certain nombre de nations membres de l’ITF sont désormais 
également affiliées à la FIP. Il a donné à l’Assemblée les résultats d’une enquête de l’ITF qui révèle 
que 65 Fédérations nationales confirment l’existence du Padel dans leur pays. Il a fait observer que 
dans certains cas, la FIP ne reconnaît pas certaines Fédérations nationales malgré leur 
reconnaissance de la gouvernance du Padel de la part de leurs organes sportifs nationaux respectifs 
et/ou du Comité International Olympique.  
 
M Fairweather a identifié quatre moteurs stratégiques clés que l’ITF pourrait utiliser pour soutenir le 
Padel, soit: 1) l’ITF est un corps gouvernant olympique reconnu; 2) existence de ressources pour un 
développement mondial; 3) réseau mondial de l’ITF de nations, régions et clubs plus d’autres parties 
concernées par les Jeux Olympiques; 4) l’expertise de l’ITF et de ses Membres pour assister à la 
professionnalisation du Padel.  
 
M Fairweather a conclu en répétant que l’ITF recherche à collaborer avec la FIP et les tours de 
Padel, et encourage les membres de l’ITF à faire croître et développer le Padel dans leurs nations.  
 
En indiquant qu’un groupe de travail avait été créé pour étudier les possibilités que le Padel présente, 
le Président a invité les Membres à faire des remarques ou poser des questions.  
 
Giorgio Di Palermo a lu une déclaration au nom d’Angelo Binaghi, Président de la Fédération 
Italienne de Tennis. Il reconnaît que la Fédération Italienne de Tennis est doublement affiliée à l’ITF 
et à la FIP et soutient fermement ces deux fédérations dans leurs rôles respectifs, soit le tennis pour 
l’ITF et le Padel pour la FIP. Il considère que les actions de l’ITF représentent une interférence dans 
le Tennis Padel qu’il estime néfaste à la réputation de l’ITF. Il a fait observer que la FIP avait 
récemment passé une résolution pour officiellement rejeter l’interférence de l’ITF dans le Padel et 
tout litige entre l’ITF et la FIP. Il a demandé que l’ITF et la communauté du tennis se concentre sur 
le développement du tennis.  
 
Michael Downey, Directeur général de Tennis Canada a pris la parole devant l’Assemblée pour 
souligner l’importance d’étendre la revue par l’ITF d’autres formats alternatifs au-delà du Padel 
Tennis et de tenir compte du Pickle Ball qui a une suite importante en Amérique du Nord. Il a indiqué 
que le Pickle Ball fait un usage des courts et que les clubs de tennis sont en train de l’introduire dans 
leurs clubs.  
 
Hassan El Aroussy, Vice-président de la Fédération Egyptienne de Tennis, a informé l’Assemblée 
qu’une fédération séparée est maintenant reconnue par le Ministère des Sports égyptien. Il a fait 
observer qu’il était tard pour que la Fédération Egyptienne de Tennis gouverne le Padel en Egypte. 
Il a conclu en disant qu’il était important qu’il y ait de la coopération entre les deux fédérations.  
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Lars Gjedaker, Président la Fédération Norvégienne de Tennis, s’est adressé à l’Assemblée pour 
commenter la récente Assemblée générale annuelle de la FIP ainsi que la lettre subséquemment 
envoyée après l’AGA. Il a informé l’Assemblée que la Norvège n’était pas très impressionnée par 
les procédures suivies par la FIP ni par la proposition et la résolution. Il a fait observer que cette 
lettre avait été envoyée avec un soutien à l’unanimité, et qu’elle déclarait que la Norvège soutenait 
la résolution. Il a informé l’Assemblée qu’en fait la Norvège ne soutient ni la résolution de la FIP ni 
la lettre.  
 
David Rawlinson, Président de la Lawn Tennis Association (“LTA"), s’est adressé à l’Assemblée et 
a avisé l’Assemblée que la LTA se trouvait dans une situation semblable à celle de la Norvège et 
qu’elle n’avait pas signé la résolution émise par la FIP et qui déclarait que la LTA était en faveur de 
la résolution de la FIP. Il a exprimé la déception de la LTA en ce qui concerne la conduite de la FIP 
et a répété que la LTA ne soutient pas cette résolution et va écrire à la FIP pour l’informer de son 
erreur.   
 
Roger Davids, Président de la Fédération Néerlandaise de Tennis (“KNLTB”) a admis être 
doublement affiliée à l’ITF et à la FIP, ce qui la place dans une position difficile. Il a déclaré que la 
KNLTB soutient la FIP en tant que fédération internationale du Padel. Il a indiqué que suite à une 
fusion à l’amicale de la KNLTB et de la fédération néerlandaise de Padel, il y a eu une augmentation 
du nombre de joueurs de Padel de 25 000 à plus de 150 000 au cours des trois dernières années. 
la KNLTB est en faveur d’un dialogue positif entre ITF et FIP pour résoudre tous problèmes est offre 
son aide là où possible.  
 
Nasser Al Khelaifi, Président de la Fédération de Tennis du Qatar (“QTA”), a d’abord déclaré que la 
QTA est fière d’être membre de l’ITF et qu’elle soutient de multiples sports de raquettes au Qatar, y 
compris le Padel. Il a informé l’Assemblée que la QTF soutient la gouvernance indépendante du 
Padel Tennis par la FIP et est opposé à toute ingérence de l’ITF ou d’autres fédérations. La QTF est 
en faveur de la récente résolution de la FIP. Monsieur Al Khelaifi a en outre déclaré que la FIP avait 
coopéré et était en contact avec le CIO pour organiser des réunions.  
 
Le Président a répondu aux remarques de M Al Khelaifi en informant l’Assemblée qu’en dépit des 
efforts de l’ITF pour organiser des réunions, il n’y avait pas eu de réponse de la part de la FIP à l’ITF 
ou à la GAISF. Il espère qu’une réunion peut être organisée pour soutenir l’intention d’origine de 
l’ITF, qui était de travailler en coopération avec la FIP.  
 
Wilson Tay, Directeur général de la Fédération de Tennis de Singapour (“SFT”), a informé 
l’Assemblée que le gouvernement de Singapour reçoit de plus en plus de demandes de réutilisation 
de courts de tennis pour le Pickle Ball et le Padel. Il a informé l’Assemblée que la SFT est en faveur 
d’une collaboration entre ITF et FIP. 
 
Jordi Tamayo De Winne, Vice-président de la Fédération Espagnole de Tennis ("RFET"), a reconnu 
que la question était difficile et a remercié le Conseil d’administration de l’ITF des efforts effectués 
jusqu’à présent. Il a informé l’Assemblée que depuis 2017, la RFET avait essayé d’avoir des 
relations positives et de bonne foi avec la FIP mais avait trouvé difficile de coopérer avec la FIP. La 
RFET soutient la stratégie de l’ITF et une fusion de l’ITF et de la FIP qui serait bénéfique à la 
croissance du Padel et du tennis.  
 
Henrik Pederson, Président de la Fédération Danoise de Tennis (“DTF”), a indiqué que la DTF 
souhaite que l’ITF soutienne le Padel. Il a informé l’Assemblée que la DTF était responsable du 
Padel Tennis nationalement depuis 2016. Ila expliqué que plus de 25% des clubs de tennis ont des 
courts de Padel et qu’il s’attend à ce que d’ici 18 mois, plus de 50% des clubs auront des courts de 
Padel. Il a observé que le nombre de membres de la DTF avait connu la plus grande croissance au 
Danemark ces cinq dernières années et estime que le Padel avait contribué à cette croissance. Il 
pense que le tennis et le Padel se complémentent. Il a expliqué que la DTF a l’obligation de prendre 
soin du Padel et pense que de la même façon l’ITF devrait protéger le Padel. Il a informé l’Assemblée 
que la DTF avait demandé à s’affilier à la FIP il y a plus de deux ans, mais n’avait toujours pas reçu 
de réponse officielle malgré de nombreuses requêtes. Il a déclaré que la DTF était déçue de la 
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gouvernance de la FIP et du développement du Padel et demandé à l’ITF de soutenir le 
développement du Padel. 
 
Rafael Westrupp, Président de COSAT et de la Fédération de Tennis du Brésil (“CBT”), a reconnu 
que l’Assemblée avait eu à considérer la difficile question concernant l’invasion de l’Ukraine. Il a dit 
d’une discussion franche est critique à la réussite du sport et a expliqué que la CBT soutient l’ITF 
dans ses efforts pour rechercher le dialogue et des solutions au sujet du Padel. 
 
Gijs Kooken, Secrétaire général de la Fédération Belge de Tennis (“RTBF”), a remarqué que la 
RTBF est membre à la fois de l’ITF et de la FIP. Il a informé l’Assemblée que le Padel est le 4e sport 
en Belgique après seulement six ans. Il a noté que le tennis est le numéro 2. Il a déclaré qu’il y avait 
une forte synergie entre le Padel et le tennis. Il a indiqué n’être pas très impressionné avec la gestion 
de sa dernière résolution par la FIP. Il a observé que l’ITF pourrait fournir beaucoup de soutien au 
Padel. Il a informé l’Assemblée que la RTBF est en faveur d’une collaboration entre ITF et FIP. 
 
Conclusion 
 
Le Président a remercié tous les délégués de leurs remarques et commentaires. Mentionnant que 
l’ITF avait établi un groupe de travail sur le Padel, il a exprimé l’espoir qu’ITF et FIP puissent 
organiser une réunion. Il a invité tous les membres ayant des commentaires ou remarques à faire 
de le contacter lui-même, ou Kelly Fairweather ou Luca Santilli.  
 
Le Président a remercié les scrutateurs, les employés de l’ITF, Lumi et le Conseil de leurs 
contributions à l’AGE. Il a informé l’Assemblée que l’ITF ferait part de la date et du lieu de l’AGA de 
2022 de la manière habituelle. 
 
L’AGE a été CLOSE à 13h47 GMT 


